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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
APLAUDE JUARISTI CANDIDATURAS CIUDADANAS  Por Aimée Pacheco El Consejero electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Demetrio Juaristi, consideró que lejos de las dificultades que represente la competencia de los candidatos independientes, sobre aquellos emanados de los partidos políticos, se debe reconocer el avance que esta nueva figura de participación representa. “Es importante reconocer el gran avance que tenemos, donde los partidos políticos se ponen de acuerdo en nuestros órganos legislativos y renuncian al monopolio de postular candidatos, que era hasta ante de la Reforma electoral, y ahora se permite a los ciudadanos, de manera independiente, hacer saber del órgano electoral de su intención, tener un tiempo para promocionar su intención ante la ciudadanía y acceder a los recursos públicos, tiempos oficiales y poder integrar los órganos de gobierno”. Aunque los señalamientos han sido constantes, en relación al número de firmas que requieren para su registro, dijo que puede funcionar pues ya ha ocurrido en otros lugares, sobre todo en municipios pequeños donde hay cercanía entre los ciudadanos. “Antes de descartar, es dar la oportunidad de la implementación en la próxima elección, y ver estos errores”, señaló al recordar que la legislación electoral ha sido modificada en 30 años y se ha adaptado a las necesidades de la personas. Otro elemento importante, dijo, es la consulta popular donde por primera vez se tienen reglamentados derechos políticos que ya estaban contemplados en la Constitución. En este caso la Consulta Popular nos va a permitir, salvo algunas cuestiones muy precisas, consultar todos los temas trascendentes del país, el día de la jornada electoral, en este momento hay dos planteamientos interesantes que están en este proceso, uno habla de la cuestión del petróleo y otro se está gestando sobre salarios mínimos2.  (Diario de Querétaro 4-A) 
 
DETECTA CONSEJERO CONFUSIONES EN LEY ELECTORAL DEL ESTADO Por Jorge Vargas Parece que la legislación electoral estatal, recién aprobada por el Congreso del Estado, tiene una laguna que podría confundir. Se trata concretamente de los artículos 82 y 103, relacionados con las actividades y funciones del nuevo Consejo General del IEEQ. Lo anterior resulta de una reflexión sobre el particular que hizo el actual consejero electoral Alfredo Flores Ríos.  Consultado sobre el particular, Flores Ríos dijo que el Artículo 103 de la legislación citada establece que el nuevo Consejo General del IEEQ deberá sesionar el día del inicio del próximo proceso comicial; es decir, el primer día del próximo octubre. Sin embargo, la fracción II del mismo artículo establece que el colegiado aprobará entonces la integración de los Consejos Distritales y Municipales del Estado de Querétaro. Flores Ríos pregunta: ¿Cómo es que hay que convocar para integrar esos Consejos hasta después de que estén integrados? Así que en la anterior sesión ordinaria del actual Consejo General del IEEQ, les propuso a sus pares hacer un alto en este asunto, para determinar cómo se debe interpretar la ley y qué será pertinente hacer llegado el momento. (Plaza de Armas 11) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
NO A LA GUERRA SUCIA: FAUSTINO De los procesos electorales que llaman la puerta, el obispo Faustino Armendáriz, dio a entender que nuestro pueblo no vive de declaraciones, tiene que vivir de frutos concretos, deplora que las llamadas a guerra sucia sean normales en un subtema de partidos en los cuales a la impresión que no se tiene pudor ciudadano para hablar en contra de las personas. (Noticias 3-A)  
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
FALLA SJR EN OBRA PÚBLICA Y SEGURIDAD Para el PAN en San Juan del Río, las principales fallas del gobierno municipal se han reflejado en la ejecución de obra pública y en la seguridad, rubros en los que se ha notado deficiencia y se ha señalado por la ciudadanía, aseguró el dirigente del PAN, Edgar Inzunza. Asimismo destacó que es urgente hacer cambios de directores en las secretarías de Seguridad Pública y de Desarrollo Urbano o, al menos, hacer un llamado a los titulares de área para optimizar el trabajo que se desempeña en estas dependencias. (El Universal 
Querétaro 3-A)  
FUE UNA VACILADA, AFIRMA MARTÍNEZ PEÑALOZA Tras los escándalos en que se vio envuelto el ex diputado Miguel Martínez Peñaloza, anoche gozó de la función de box, donde el Jaguar y Toto Gutiérrez, salieron triunfadores. Ahí, dijo que la grabación de la conversación con Miguel Ángel Yunes, es cierta, pero que la sacaron de contexto, que nada tiene que esconder y por eso se encontraba disfrutando de las peleas de box. (Noticias 4-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

41 ANIVERSARIO DEL STSPE En representación del Gobernador, José Calzada, el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, se reunió con integrantes del STSPE, con motivo de la celebración por el 41 aniversario de dicha organización. Destacó que debe existir respeto y diálogo entre los integrantes del Sindicato. (Diario de Querétaro 3-C) 
 
LLEGA A AMEALCO DE BONFIL JORNADA DE SOLUCIONES La jornada Soluciones a Domicilio se llevó a cabo este sábado a la cabecera municipal de Amealco, donde se brindó atención a la ciudadanía al acercar los servicios de diferentes dependencias, tanto del municipio, como del estado y la federación. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
“EL DISPARO DE LA SEMANA” Lunes. Suspirantes: Roberto Loyola Vera y Jorge López Portillo Tostado, acompañaron a Jerónimo Gurrola en la celebración por los 40 años del Movimiento Antorcha Campesina. En el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez fueron bien recibidos por el respetable. Mmmm. (Plaza de Armas 2 y 3) 
 
VIOLENCIA SICOLÓGICA, PRINCIPAL AGRESIÓN La violencia sicológica es la principal agresión que registra la población femenina, de acuerdo con la información del Instituto Queretano de las Mujeres, un fenómeno que se da en todos los ámbitos. Lourdes Alcántara de la Torre, informó que 4.5 de cada 10 mujeres en el estado han sufrido violencia. (El Universal 
Querétaro 1-A y 7-A) 
 
TEMPLOS MUESTRAN DETERIORO Los estragos de la humedad representan uno de los daños comunes en las edificaciones religiosas, como templos e iglesias cuya antigüedad las hace propensas a presentar estas afectaciones.  El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado, informó que hay templos que sí requieren una 
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intervención urgente en su infraestructura, por lo que están a punto de terminar los proyectos ejecutivos y los peritajes de estabilidad estructural para hacer otra gestión de recursos. (a.m. 7-A) 
 
CRECIMIENTO POBLACIONAL ACELERADO, CAUSA PROBLEMAS EN ESTA CIUDAD Los problemas de la ciudad no son originados por el tren, su impacto es mínimo, y lo que se debe resolver son problemas importantes que se reflejan en la estructura vial, pero que parte de un crecimiento poblacional, del 2.6, superior al 1.6 nacional y a una masa vehicular que crece un 7.1%, con un padrón de 600 mil vehículos en la zona metropolitana.  José Pío X Salgado, dijo que Querétaro seguirá creciendo y el reto es mantener la calidad de vida, dijo, dando entrada al transporte masivo, como el tren, evitando el alto riesgo de la autopista 57. Por ello la importancia del TAV, que disminuirá una carga de 18 mil vehículos diarios. (Noticias 7-A) 
 
SCT NO ACLARA CUÁNTOS VIAJES DEL TREN DE ALTA VELOCIDAD, TIENEN COMO DESTINO FINAL 
QUERÉTARO: CIC Derivado de la asamblea de la FECAPEQ en la que el director del Centro de la SCT Querétaro, Juan Gerardo Vázquez Herrera, presentó el proyecto del Tren de Alta Velocidad, el Colegio de Ingenieros Civiles, liderado por José Hiram Villeda, mencionó que nunca se hace una aclaración de los viajes que tendrán como destino final la ciudad de Querétaro. Razón por la cual, el CIC, ha manifestado que la estación del tren, no debería instalarse en Calesa. (Noticias 4-A) 
 
HAY MÁS DEMANDA POR VIVIENDA ECONÓMICA HASTA $230 MIL Más de mil 500 solicitudes para la compra de vivienda, con un precio promedio de 230 mil pesos, se han recibido durante el 2014 en el IVEQ, informó su titular, Roberto Gaitán Spamer, quien detalló que en lo que va del año se han otorgado más de dos mil 100 créditos y se han entregado un total de 750 viviendas. (Noticias 4-A) 
 
INICIATIVA MUJER BENEFICIÓ A 451 MUJERES Al cierre del primer semestre del año, el programa Iniciativa Mujer de la Secretaría del Trabajo, benefició a 451 mujeres con cursos de emprendedurismo, dio a conocer el Secretario del Trabajo, Israel Carboney. (Noticias 4-A) 
 
BUSCAN DESFOGAR 7 PRESAS ANTE LLUVIAS El director de la UEPC, Gerardo Quirarte, indicó que se encuentran 7 presas al 100% de su capacidad y señaló que 4 de las 11 que se tenían a tope ya fueron desfogadas con el fin de evitar una saturación o un riesgo por las próximas lluvias que se prevén.  En otro tema, señaló que nos e tienen observaciones importantes por la obra del tren rápido, pues indicó que se tiene listo el estudio de vía que realizó la Unidad Estatal de Protección Civil para las obras, por lo que se dieron recomendaciones mínima a la SCT. (El 
Universal Querétaro 10-A) 
 
GRANIZA EN LA ZONA SUR DE LA CIUDAD De acuerdo con la UMPC, la lluvia de este sábado derivó en la caída de 3 árboles en diferentes arterias: Universidad, Constituyentes y en el área del Dren Cimatario I. Como resultado de las lluvias de este sábado, a causa de la acumulación de agua se redujeron los carriles de la vialidad Bernardo Quintana a la altura de Los Arcos, dirección DF. Por otra parte, la UEPC alertó que este día continuarán las lluvias principalmente en la zona metropolitana y en el sur del estado. Las lluvias variarán de intensidad, de ligera a muy fuerte, reportó el SMN. (a.m. 7-A) 
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BRINDAN ORIENTACIÓN PARA UNA CULTURA VIAL La Secretaría de Seguridad Ciudadana lleva a cabo diferentes acciones como parte del fomento de una buena “cultura vial”, por lo que mediante su dirección de Prevención orienta a personas para que se cree una conciencia al conducir un vehículo, señaló Adolfo Vega Montoto, titular de la dependencia. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
RECUPERAN 242 AUTOS ROBADOS La policía estatal, perteneciente a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, ha logrado recuperar hasta ayer, un total de 242 vehículos con reporte de robo, informó su titular Adolfo Vega Montoto, quien señaló que de estos aseguramientos destacan 60 y seis son unidades pesadas con placas de circulación del Servicio Público Federal. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
HAY 50 PERSONAS NO LOCALIZADAS: PGJ Asociaciones civiles reportaron en redes sociales que la lista oficial de desaparecidos en Querétaro asciende a 71, de los cuales 50 siguen sin ser localizados. Los datos fueron retomados del portal oficial de la PGJ. (Diario de Querétaro 9-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
60% DE INDÍGENAS SOBREVIVE CON SALARIO MÍNIMO, AQUÍ En Querétaro existen entre 56 mil y 75 mil indígenas en 282 comunidades, 60% de ellos presentan alto rezago, al sobrevivir con ingreso promedio de un salario mínimo. Entre las principales actividades económicas a las que se dedican destacan la comercialización de artesanías, quienes ganan en promedio entre 50 y 200 pesos diarios por lo que comen sólo una vez al día fuera de su casa. La información la proporcionó el diputado Rosendo Anaya, con motivo del Día Mundial de los Pueblos Indígenas. Se presenta un panorama general de la situación que vive la comunidad indígena de Querétaro. (Diario de Querétaro 1-A)  
AL 90% DE CAPACIDAD HOTELES SERRANOS Entre un 85 y un 90 por ciento de ocupación actualmente muestran los hoteles de la Sierra Queretana, aseguró el diputado Gilberto Pedraza, quien destacó que los turistas cooperan a que la derrama económica para las familias se incremente entre un 50 y un 70 por ciento durante este periodo vacacional.  Dijo que se ha solicitado al Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, que se capacite al personal prestador de servicio. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 8-A) 
 
ELOGIA CORREA CIUDAD SALUD Despuntará el estado de Querétaro en el rubro de la salud con el proyecto que impulsa el Gobernador José Calzada, conocido como Ciudad de la Salud, aseguró el diputado Enrique Correa, al señalar que será la próxima administración la encargada de revisar también aspectos de infraestructura para así evitar un colapso de servicios.  Subrayó que este proyecto también será benéfico para el desarrollo del turismo y aspectos inmobiliarios, al señalar que la ciudad de la Salud colocará a la entidad en un sitio importante en varias materias. “Creo que es un muy buen proyecto y ojalá que se pueda consolidar porque a él (Calzada) ya no le va a dar tiempo de hacerlo”. (Plaza de Armas 1 y El Universal Querétaro 1-A y 3-A) 
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TRAEN A EXPERTOS AL HITO Uno de los aspectos prioritarios de las instituciones de gobierno, así como de los representantes populares, es impulsar la prevención en materia de salud, por ello, al vincular a los profesionistas de la salud con el Hospital Infantil Teletón de Oncología, se eleva la capacidad de respuesta de los médicos al diagnosticar de manera oportuna la enfermedad y elevar la esperanza de vida de los pacientes enfermos de cáncer, señaló la diputada federal por el primer distrito, Delvim Bárcenas Nieves. (a.m. 4-A) 
 
BUSCAN “SUAVIZAR” LEGISLACIÓN SOBRE PARTICIPACIÓN POPULAR Al regreso de las vacaciones, el diputado Diego Foyo López presentará al Congreso local una propuesta de modificación de la Ley de Participación Ciudadana para facilitar a los queretanos el proponer una iniciativa de ley. La intención será bajar el porcentaje de la lista nominal que se pide para proponer una iniciativa de ley, se pretende bajar a 1%, ya que actualmente se requiere el 3% para el caso de plebiscito y referéndum, lo que dificulta hacerlo realidad. (El Universal Querétaro 3-A) 
 
RETOMARÁN TEMAS DE SEGURIDAD EN EL CONGRESO Lo anterior debido a que las vacaciones para la 57 Legislatura se cruzó y detuvieron algunos proyectos y programas que habían anunciado.  El compromiso que había hecho el diputado de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso local, Juan Guevara Moreno, sobre reunirse con el alcalde de Cadereyta por el caso del asesinato del estudiante universitario, Jesús Almaraz, y para tocar temas de seguridad, no se ha concretado.  En cuanto al tema de la seguridad, dijo que será uno de los temas que se revisarán en las reuniones que tendrá en los distintos municipios, pues reconoció que ha habido incremento de las adicciones en la entidad, en especial en municipios de la Sierra y el semidesierto. Querétaro es el primer estado en consumo de alcohol a nivel nacional, además de primeros lugares en drogas como inhalantes y solventes. (El Universal Querétaro 3-A) 
 

MUNICIPIOS  
FOMENTAN AUTOEMPLEO ENTRE MUJERES A través del proyecto “Mujeres Emprendedoras”, el Instituto Municipal de la Mujer busca fomentar el autoempleo, romper estereotipos e impactar en la economía de las participantes para empoderarlas. La directora del IMM, Alma Sánchez Pedraza, dijo que actualmente son 50 mujeres inscritas para iniciar su capacitación. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
REPONDRÁN ÁRBOLES QUE DAÑARON POR OBRAS EN LA CRUZ La Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, dio a conocer que de acuerdo a los procesos de obra realizados para la nueva imagen urbana de Plaza Fundadores y el atrio del templo de La Cruz, la constructora se responsabilizará para la reposición de árboles que dañó a causa de trabajos de cancelación de drenaje antiguo. Gustavo Zepeda, titular del área, detalló lo anterior. (Diario de Querétaro 7-A y El 
Universal Querétaro 10-A) 
 
OFRECE ALCALDE VEGA OCAMPO ENTREGAR “RASTRO TIF ANTES DE TERMINAR SU 
ADMINISTRACIÓN” Al día se matan entre 15 y 20 cabezas de ganado en el municipio de Ezequiel Montes, por lo que el presidente municipal de esta demarcación, Jorge Luis Vega Ocampo, aseguró que antes de que termine su administración se contará con un rastro TIF, con el que se beneficiará también la matanza de las demarcaciones vecinas como Cadereyta, Colón y Tequisquiapan. (Noticias 7-A) 
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AFECTAN LLUVIAS Las regiones de noroeste, norte y occidente del país seguirán siendo afectadas por una zona de inestabilidad, generada por una línea de convergencia, y ocasionará potencial de lluvias fuertes a muy fuertes acompañadas de tormentas eléctricas y granizadas en esas regiones. El SMN, organismo de la CONAGUA, prevé lluvias fuertes en 15 estados, entre ellos Querétaro. (Plaza de Armas 2-México) 
 
“UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Foto: Del arrastre del río. ¿Sigue la alerta naranja? Pese a que la Dirección de Gestión de Emergencias, no tiene pronóstico de lluvias fuertes, el caudal del río Querétaro ya viene arrastrando ramas. Para evitar daños mayores, la obligación colectiva es no tirar basura y mucho menos enseres. (Noticias 10-A) 
 
ESCUELAS CONDICIONAN DOCUMENTOS OFICIALES El regidor, Agripino Torres Gómez, presidente de la Comisión de Derechos Humanos en el ayuntamiento de San Juan del Río, señaló que los padres de familia de distintas escuelas federales en el municipio se han acercado para solicitar apoyo, toda vez que algunos directivos y asociaciones de padres de familia están condicionando la entrega de certificados o inscripciones al nuevo ciclo escolar a cambio del pago de las llamadas cuotas de padres de familia. Cabe señalar que, durante el ciclo escolar pasado, se presentaron tres denuncias ante el Ministerio Público luego de que integrantes de asociaciones de padres de familia ‘desaparecieron’ con recursos del fondo que se obtuvo de las cuotas escolares y que serviría para la rehabilitación de las instituciones educativas. (a.m. 9-A) 
 
EN OCTUBRE, ATLAS DE RIESGOS EN LA CAPITAL A más tardar en octubre se tendrán avances considerables en la creación del Atlas de Riesgo para la capital queretana garantizó Amadeo Lugo, director de la Unidad Municipal de Protección Civil, quien detalló que en el año ya se han invertido unos 600 mil pesos del millón de pesos que tiene asignada la corporación. (Diario 
de Querétaro 1-A) 
 
SUBCOMANDANCIA, LISTA PARA FIN DE AÑO: OBRAS Antes de que finalice el año quedará lista la Subcomandancia de Seguridad Pública Municipal en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, así lo dio a conocer el Secretario de Obras Públicas Municipales, Gerardo Vega González, quien detalló que a pesar de que el avance es de 10%, los trabajos avanzan rápido. Recordó el recorrido que hizo recientemente el edil Roberto Loyola. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
VAN 300 QUINCEAÑERAS INSCRITAS PARA FESTEJO Así lo informó el secretario de Desarrollo Social Municipal, Erick Osornio Medina, quien refirió que la fiesta de 15 años se celebrará en octubre en el QCC. Destacó que esto es una política social incluyente derivada de que el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, ha recibido algunas cartas de padres de familia solicitando apoyo para sus niñas al no contar con recursos suficientes. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
FOTO-NOTA “LA DE ABAJO” Mucho ojo. Vecinos en la calle de Morelos, en el Centro Histórico advierten a los automovilistas: “Vigilancia vecinal José Ma. Morelos. En esta calle dan cristalazos. No dejes NADA dentro del coche. Si ves cualquier cosa sospechosa llama al 060”. (Diario de Querétaro 1-A) 
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DIGNIFICAN BARRIO DE LA TRINIDAD Este sábado, se llevó a cabo la Jornada número 59 de Fuerza Ciudadana, ahora en el Barrio de La Trinidad. Julián Lambarri Malo, Secretario de Finanzas, acompañado por personal municipal, trabajó con los vecinos. (Diario de Querétaro 7-A, Noticias 5-A y Plaza de Armas 12) 
 
ANUNCIA PATRONATO RESCATE DE CASAS ABANDONADAS EN EL CENTRO HISTÓRICO El presidente del Patronato del Centro Histórico, Miguel Álvarez Sánchez, anunció la primera Velada Mexicana, para el 5 de septiembre, donde se hará la presentación formal ante la sociedad, de todos los integrantes de este organismo y se presentará el Plan de Trabajo 2014, cuyo objetivo es promover el rescate de las casas abandonadas del Centro Histórico.  Se espera una buena respuesta de todos los sectores de la sociedad, ya que los boletos tendrán un costo de 500 pesos por persona y lo que se recaude será para instalar los servicios de luz, agua, teléfono, una persona para limpieza, un administrativo, mobiliario y algunas adecuaciones al inmueble, para que comience a funcionar la oficina.  Como parte de las funciones del Patronato del Centro Histórico, de procurar siempre el bienestar de sus habitantes, Miguel Álvarez señaló que el gobierno del estado, a través de la SDUOP, Pío X Salgado, informó al Patronato sobre el cableado subterráneo, donde se va a intervenir en 4 mil 373 metros lineales, con un total de 968 acciones o servicios. (Noticias 6-A) 
 
EXIGEN ATENDER CENTRO, DE NOCHE La representante de colonos del Centro Histórico –Barrio La Cruz, Norma Ofelia Leyva Torres, exigió a la autoridad municipal a que no se concedan más licencias de venta de alcohol para el Centro Histórico, ya que reveló que esto ha generado inseguridad, saturación de estacionamientos y ruido que afecta a más de 400 familias A pesar de que reconociera que el actual alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera, se comprometió a no dar más licencias de alcohol para el primer cuadro, reveló Leyva Torres que hay empresarios insistentes que ya están haciendo las adecuaciones en las casas.  De igual forma, pidió que los operativos de seguridad continúen después de las vacaciones, ya que explicó que una vez que concluyen, incrementan los robos, cristalazos y delitos. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
FOTO NOTA “GRAFITEAN LA GALERÍA 66” Administradores de la “Galería 66”, ubicada en el Centro Histórico, reportaron daños a su inmueble por parte de “pseudo-artistas”, quienes hicieron pintas en el lugar. Pidieron más atención a autoridades para evitar esto. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
AUMENTA TERCERA EDAD EN METRÓPOLI La zona metropolitana (Querétaro, El Marqués, San Juan del Río y Corregidora) es donde se concentra la población de adultos mayores, señaló el titular del INAPAM, Alejandra Quiroz. Comentó que se registran poco más de 183 mil personas de la tercera edad. (El Universal Querétaro 1-A) 
 
ESPERA SJR 15 MDP PARA OBRAS VIALES Lo anterior por el gobierno municipal de San Juan de Río, quien busca obtenerlo por medio del gobierno estatal para reconstruir 15 vialidades en la zona oriente que se encuentran deterioradas por las recientes lluvias, confirmó el alcalde Fabián Pineda Morales. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
FOTO NOTA “COMIENZA REPARACIÓN DE VIDEOCÁMARAS” Luego de estar inoperantes durante varios años por falta de mantenimiento, las cámaras de videovigilancia instaladas en Paseo Central recibieron un primer diagnóstico sobre los recursos que deben aplicarse para 
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ponerlas a funcionar de nueva cuenta. La Secretaría de Servicios Públicos Municipal ayudó a la corporación policial con grúas para hacer la revisión de los sistemas electrónicos que fueron adquiridos durante el gobierno de Jorge Rivadeneyra Díaz y que solamente funcionaron durante tres años. (a.m. 8-A)  
EXIGEN MÁS VIGILANCIA EN COMUNIDADES El regidor presidente de la comisión de Educación y Cultura, Servando Miranda Aranda, aseguró que la violencia y el vandalismo son fenómenos que se están incrementando en las comunidades de San Juan del Río y la autoridad no está haciendo nada para remediarlo, “Las autoridades debemos de entender que tenemos que actuar con eficiencia en este punto y con seriedad.” (a.m. 8-A)  
DEJARÁ ZAPATA MUNICIPIO SANO El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata, aseguró que antes de que concluya su administración liquidará los pasivos con proveedores y dejará asegurado el pago de los aguinaldos, de manera que no queden pagos pendientes para su sucesor, y en un acto público ante notario, realizará una “entrega” ciudadana del municipio donde hará público lo que queda pendiente y aquellas obras que no se hayan concluido y estén en proceso. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
EDUCACIÓN VIAL EN EL MARQUÉS La Dirección General de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de El Marqués, a través del Departamento de Psicología y Prevención del Delito, continúa con la aplicación de talleres de educación vial, vecino vigilante y exhibición canina; talleres que se implementan con el apoyo de policías municipales, logrando proximidad con los ciudadanos, buscando inhibir y erradicar conductas antisociales y delictivas. (Diario de Querétaro 4-A)  
CONMEMORAN DÍA DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS El Municipio de Amealco, llevó a cabo la celebración del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, en donde el edil Gilberto García Valdez destacó que en Amealco han tenido gobiernos que se caracterizaron por realizar acciones en la búsqueda de enaltecer la dignidad de la persona y el desarrollo de las comunidades indígenas. Estuvo acompañado por el diputado Rosendo Anaya. (Noticias 7-A)  
PREPARAN EN SJR LA “JORNADA MUJER” Realizará el Instituto Municipal de la Mujer de San Juan del Río, en coordinación con el Instituto Queretano de la Mujer, la Jornada Mujer, con la finalidad de acercar los servicios de las dependencias estatales a la población sanjuanense. Vania Camacho, directora del IMM, informó que se congregarán 30 dependencias del estado como PGJ, DDH, Soluciones Financieras, entre otras. (Plaza de Armas 3)  
CAMBIOS EN DIF CORREGIDORA  El municipio de Corregidora realiza un cambio más, al asumir Lorena Alvarado Palomera la dirección del Sistema Municipal DIF.  Juan Carlos Garduño, quien venía desempeñando dicho cargo, fue designado como encargado de despacho del Patronato del Río. El alcalde Antonio Zapata, apuntó que no vislumbra más cambios en su administración. (Noticias 7-A)  
BUSCA COLÓN ATRAER TURISTAS Dentro de los esfuerzos que realiza el Municipio de Colón para detonar su actividad turística, artesanal y la ejecución de la obra de ampliación a 4 carriles de la Carretera Ajuchitlán-Colón, se contempla una inversión de 200 millones de pesos, recursos municipales, estatales y federales para obras de infraestructura.  El 
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alcalde Alejandro Arteaga dijo que se han invertido más de 50 millones de pesos de recursos municipales. (Plaza de Armas 4)  
APRUEBAN PRODUCTORES CREACIÓN DE CENTRO ARTESANAL EN LA CAPITAL Luego de que el Gobierno municipal comunicara que pretende instalar este año un centro artesanal para que oriundos del estado puedan comercializar sus artículos, artesanas del Centro Histórico ven con buenos ojos la pronta instauración del recinto, mismo que les permitirá establecerse y vender sus productos, con el fin de que ya no lo hagan en las diversas plazas públicas, sino en un espacio físico que les traiga mayor seguridad y mayores ventas. (El Universal Querétaro 4-A)  
INCONFORMES VECINOS POR DONACIÓN DE PREDIO Vecinos de Praderas del Sol se reunieron ayer, a fin de analizar la situación, acusando a la organización civil y al municipio de quitarles mil metros cuadrados de un terreno de 15 mil metros, en el que aseguraron debía construirse infraestructura a favor de los habitantes, y no se contemplaba la donación para ninguna fundación, a pesar de que se desconoce el destino que debe tener dicho espacio, pues algunos aseguran que es un área verde y otros más una zona de equipamiento.  Pese a los compromisos efectuados de sostener una nueva reunión más organizada, la unidad habitacional Praderas del Sol, se declaró en contra de la manera arbitraria en la que se concretó la donación del terreno a Grupo Reto, no obstante afirmaron estar abiertos a dialogar a fin de conocer el proyecto. (Diario de Querétaro 10-A)  
SUR Y NORPONIENTE, ZONAS MÁS CONFLICTIVAS EN EL ESTADO DE QUERÉTARO El sur y el norponiente de la ciudad, son las zonas más conflictivas de Querétaro, incluida la delegación Epigmenio González, específicamente en las colonias de Menchaca, dio a conocer el Secretario de Seguridad Pública Municipal, Héctor Benítez. (Noticias 6-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
538 MIL JÓVENES En el estado de Querétaro residen 538 mil 257 jóvenes de 15 a 29 años de edad, que representan el 27.3% del total de la población y, quienes advierten al desempleo como la inseguridad como los temas de mayor preocupación. Lo anterior tomando en cuenta que de acuerdo a la tasa de desempleo al primer trimestre de este año de los adolescentes de 15 a 19 años de edad y de los jóvenes de 20 a 24 años es de 9.7 y 8.8 por ciento, respectivamente. En el marco del Día Internacional de la Juventud, el 12 de este mes, el INEGI dio a conocer que en la entidad, el monto de la población joven aumentó entre 1990 y 2014 de 307 mil 328 a 538 mil 257personas no obstante, su proporción con respecto al total disminuyó de 29.2 a 27.3 por ciento; lo anterior se explica por un proceso de envejecimiento que se manifiesta en un aumento relativo de la población de mayor edad y en una menor participación porcentual de niños y jóvenes. (Diario de 
Querétaro 1-A y El Universal Querétaro 1-A, 6-A y 9-A -2 notas-) 
 
INFONAVIT IMPULSA CASAS SUSTENTABLES Hasta junio de este año, el INFONAVIT, ha otorgado en la entidad 667 subsidios equivalentes a 41 millones de pesos para la compra de viviendas sustentables, informó el delegado de la dependencia, Enrique González González. (a.m. 1-A y 3-A)    
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FAMILIAS AHORRAN EN EL CONSUMO DE GAS Y AGUA Las viviendas sustentables que ha certificado el INFONAVIT tienen paneles solares que han permitido el ahorro en el uso gas LP y gas natural. Familias de la colonia La Pradera y el condominio Carlos Orellan aseguran que han tardado en comprar el combustible hasta 6 meses. (a.m. 3-A)  
TRAMITAN SU PASAPORTE ANTE SER 300 POR DÍA Unas 300 citas al día son las que atiende durante el periodo vacacional la delegación estatal de la Secretaría de Relaciones Exteriores, informó la titular de esta oficina, Alicia Mohar Betancourt, quien destacó que se cuenta con 25 personas en esta dependencia, cifra que ha ido incrementando ante la demanda de los solicitantes. (Plaza de Armas 4) 
 
EMPRESARIOS CONFÍAN MEJORE LA ECONOMÍA Al cierre del primer semestre del año, las empresas del parque industrial Benito Juárez se encuentran en espera de que mejore la economía nacional, ya que han sido meses en el que "ha costado un poco el ajuste". Gil Manuel Faure Oropeza, administrador del parque, señaló lo anterior al indicar que "Este primer semestre ha costado un poquito de trabajo el ajuste, las reformas tienen atadas a algunas empresas para hacer inversiones (…)". Debido a ello, estimó que no se alcanzarán las proyecciones de crecimiento que tenían las empresas para este año; sin embargo, sí se crecerá. (Diario de Querétaro 1-A)  
CIDESI APOYA A LA INDUSTRIA La industria hoy está más sensible para desarrollar sus propias capacidades con apoyo de los centros de investigación, aseguró el director del CIDESI, Felipe Rubio Castillo. (Diario de Querétaro 4-A)  
VENDIDAS A FUEREÑOS 90% DE CASAS AQUÍ De acuerdo con cifras de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios en Querétaro, El 90% de las viviendas que se venden cada mes en la entidad son adquiridas por compradores foráneos.  Lo anterior, respecto a los 640 inmuebles vendidos en este periodo con un rango de valor entre un millón 200 mil y un millón 800 mil pesos. (Noticias 1-A y 2-A)  
45 POR CIENTO DE LOS RECURSOS QUE DESTINÓ CONACYT AL SECTOR AERONÁUTICO, FUERON PARA 
EMPRESAS QUERETANAS Lo anterior fue dado a conocer por Claude Gobenceaux, presidente del Clúster Aeronáutico de Querétaro. Indicó que el clúster se sigue desarrollando de manera acelerada y que a la fecha ha generado 6 mil empleos directos, cifra que aumentará en el transcurso del año. (Noticias 2-A)  
DESTACAN 10 CARRERAS POR MEJORES SALARIOS En el estado, hay 10 carreras profesionales que destacan en cuanto a personas ocupadas, salarios y los egresados de esas profesiones. Según un reporte del Observatorio Laboral de la STPS, los salarios de las carreras en promedio se encuentran entre 7 mil y 14 mil pesos mensuales.  La carrera de Ciencias de la Computación tiene el menor salario, que se ubica en 7 mil 288 pesos mensuales, y la carrera mejor pagada, Tecnologías de la Información y la Comunicación, con 14 mil 979 pesos mensuales. En esta última, Querétaro se posiciona con mejores salarios. (a.m. 2-A)     
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QUIERE IP DE SAN JUAN QUE SE INSTALE ANÁHUAC Industriales de San Juan del Río gestionan la instalación de la Universidad Anáhuac en el municipio, debido a la necesidad de capacitar a los altos mandos de las empresas, informó el presidente de la Asociación de Industriales de esta demarcación, Armando Sinecio Leyva. (Plaza de Armas 1 y 5)  
DETECTAN EN EL ESTADO 20 AGENCIAS “PATITO”; PIDEN A QUERETANOS NO DEJARSE TIMAR Actualmente las páginas de internet y agencias de viajes improvisadas son parte de los problemas a los que se enfrentan las agencias formalmente establecidas en el estado. La presidenta de la Asociación Femenil de Ejecutivas de Empresas Turísticas, Concheta Chiquini, reveló que en lo que va del año se han detectado unas 20 “agencias patito”. (Plaza de Amas 4)  
NO HAY APOYO, SE QUEJAN ARTESANOS El presidente de la Federación Mexicana de Artesanos AC, Moisés Felipe Alejandra, refirió que los apoyos para los artesanos en los gobiernos se han terminado, ocasionando crisis y abandono de esta actividad milenaria en el país. Querétaro será sede de la 14 edición del Encuentro Nacional de Artesanos, a realizarse del 14 de agosto al 1 de septiembre en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
COBAQ RECIBE MAÑANA A 33 MIL ESTUDIANTES Lo anterior en los 61 planteles del COBAQ. El miércoles concluyó una segunda vuelta de entrega de fichas con la presentación del examen de colocación a mil 200 aspirantes de la zona metropolitana que buscan un lugar en alguno de los 9 planteles, y con esta medida se cumple la política establecida por el Gobernador José Calzada de que nadie se quede sin escuela. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
LLEGARÁ LA UAQ HASTA DONDE EDILES QUIERAN El rector de la UAQ, Gilberto Herrera, afirma que la institución a su cargo seguirá llegando a los municipios mientras los alcaldes sigan mostrando interés por la apertura de un campus en su demarcación. (Plaza de 
Armas 5) 
 
DEMANDAN MÁS LUGAR EN UAQ A pesar de que la UAQ, amplió su matrícula escolar en los últimos años, éstos aún no son suficientes, debido a que la demanda aumenta conforme se incrementa la población, señaló el rector Gilberto Herrera Ruiz. Señaló que en los últimos 10 años se ha logrado duplicar los espacios, sin embargo, aún no es suficiente pues la demanda ha aumentado en 4 veces. (El Universal Querétaro 1-A y 7-A) 
 
NUEVOS PROFESIONISTAS DE LA UAQ PARA QUERÉTARO  Autoridades universitarias encabezadas por el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, entregaron constancias de egreso a los estudiantes de la licenciatura en Enfermería. (Noticias 6-A y Plaza de Armas 3) 
 
FORTALECE UAQ EDUCACIÓN MATEMÁTICA La UAQ se mantiene a la vanguardia y sigue siendo la única que oferta la licenciatura en Matemáticas Aplicadas, dentro de su facultad de Ingeniería. Esta carrera celebra su 25 aniversario y la profesora Norma Angélica Rodríguez, informó que los festejos culminarán en mayo de 2015. (Diario de Querétaro 6-A)   
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BRINDARÁ FACULTAD DE MEDICINA CONSULTORÍA Y CAPACITACIÓN A LA ESTANCIA INFANTIL DE LA 
UAQ Lo anterior fue revelado por el director Javier Ávila, al detallar que es necesario que a las personas involucradas en la Estancia Infantil de la UAQ, se les brinde capacitación para mejorar la atención a los pequeños. (Plaza de Armas 3) 
 
ESTRICTO OPERATIVO DE PROFECO La PROFECO, destacó el trabajo que realizan en este periodo vacacional los módulos de atención ubicados en la Central de Autobuses de San Juan del Río, Plaza de Armas en la ciudad de Querétaro y el Aeropuerto Intercontinental, con el fin de evitar abusos y brindar asesoría de manera inmediata a la ciudadanía. La delegada Dalia Garrido, dijo que el objetivo de estos módulos es recibir quejas. El Operativo de Verificación y Vigilancia Vacacional 2014 contempla las agencias de viaje. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
ENCABEZA FAUSTINO PEREGRINACIÓN El obispo Faustino Armendáriz, durante su camino a la Basílica de Nuestra Señora de Dolores, aseveró que las peregrinaciones contribuyen a construir la comunidad y la paz. (Noticias 1-A y 3-A y Plaza de Armas 11) 
 
OTORGAN LIBERTAD BAJO FIANZA A 20 INDÍGENAS Lo anterior con el programa de excarcelación que tiene la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, y que han cometido delitos menores por lo cual han logrado salir bajo fianza, informó el delegado de esta dependencia, Aurelio Sigala Páez. (El Universal Querétaro 9-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Gran oportunidad de terminar con buenos números el último periodo de su administración al presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, en lo que respecta a la promoción de la inversión en materia industrial. Con el establecimiento de nuevas empresas del Cluster aeroespacial, la demarcación ganó mucho terreno en la cobertura de empleos, pero no debe bajar la guardia, sino al contrario, su gobierno debe buscar inversionistas y diversificar la vocación manufacturera para fortalecer su economía. Colón es un municipio con mucho potencial por la ubicación también del aeropuerto, y esto debe de aprovecharlo al máximo. Por otra parte, tapizar de conectividad es lo que han buscado en esta actual administración. Y a propósito están festejando ya que el diputado priísta David Dorantes Reséndiz anunció que Tequisquiapan será el primer municipio de América Latina en tener internet gratuito en todos los lugares públicos. Es un gran logro no solo para el gabinete en curso, sino un gran avance en tecnología y por supuesto en educación. Habrá que esperar a que no quieran manchar este avance denostando la labor de este diputado, al tratar de sacar cosas ajenas a lo laboral. Esperemos a que la próxima semana, ya se pueda dar el banderazo oficial. Se pone mal el asunto cuando derivado de un hecho delictivo, se quiere enarbolar la bandera política. Referente al tema del proyectil que impactó en la camioneta del senador panista Francisco Domínguez Servién, algunos actores políticos de la oposición y en particular del PRD, que dirige Carlos Sánchez Tapia, aprovechan para polemizar y desestimar los hechos antes de que la autoridad determine el resultado de la investigación. Los hechos son delicados y a todos interesa saber el resultado pero no en boca de otros actores políticos. Liderazgo es la palabra a la que llegan muchas voces del llamado “Círculo Rojo” cuando se refieren al trabajo del coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, Braulio Guerra Urbiola. Se le pueden referenciar virtudes en su actuar, y una de las más importantes es que si alguien tuvo que ver con que sea una legislatura 
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en donde predominan los consensos y no los escándalos, como en otras, es gracias a la habilidad de Guerra Urbiola en el diálogo con sus contrapartes. Sin olvidar que sigue sonando como pieza clave para el 2015 dentro de las posiciones en su partido. Por otra parte, la cuenta regresiva llega a los partidos políticos para que tomen un respiro, se concentren y comiencen el desfile de suspirantes y cabildeos con sus militantes. Aunque el mes de febrero del 2015 aún está lejano, en el PAN se escuchan las propuestas de aquellos que pretenden dar un vuelco en las administraciones venideras ya que, precisamente, es en ese mes cuando se tienen acordadas las convocatorias para las elecciones internas. Por lo menos para las candidaturas en la capital y gubernatura siguen sonando Marcos Aguilar y Francisco Domínguez, respectivamente, mientras con los tricolores, la caballada está más gorda, pero aun así, muchos lo siguen negando por la disciplina tradicional. “Se irá deshojando la margarita con el tiempo”.   (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” El Tren de Alta Velocidad está en marcha, y es de suponerse que para que así sucediera, debieron hacerse proyectos, mediciones, planes y planos. Por eso es que llama la atención que desde que se hicieron los estudios pertinentes no se haya hecho difusión para conocimiento de la población. En medio de este proceso, una verdad ha referido el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Que la gente no está informada o ha sido mal informada sobre el proyecto. Quizá por eso es que esta semana, autoridades de los 3 niveles han recorrido las colonias que están involucradas en la zona de construcción. Éste es tiempo para solucionar sin confrontar. Asimismo, sobre la respuesta que dio el delegado de la SCT, Gerardo Vázquez Herrera al presidente del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado, Hiram Villeda Rodríguez, aún no se logra descifrar si fue nerviosismo, novatez o intolerancia. Durante la reunión que sostuvo el delegado con la FECAPEQ, fue cuestionado sobre la cantidad de personas que tendrán como destino final a la entidad, siendo sólo 30 de 100 pasajeros. En lugar de resolver la duda o ser honesto, dijo “Te invito a que, antes de emitir una opinión; estudiar, leer bien y entender bien”. Su respuesta no se entiende pues en el mismo estudio hecho por la empresa “Modelística”, se argumentaba que “33.2% de los viajes del tren tiene destino en el estado de Querétaro”, encones sí estaba enterado Hiram Villeda. “¿Qué hacer con gente con este comportamiento?”. Sobre las diferentes ideologías entre los partidos y las alianzas para la contienda electoral, se apunta que el líder estatal del Partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, ofertó su decisión de aliarse para el próximo proceso electoral, con el PRI o con el PAN. Aguilera ofreció a ambos partidos, no su contienda ideológica o compartir un proyecto de gobierno. Ofreció 50 mil votos al mejor postor. Para aliarse al PRI, puso de condición que el candidato a Gobernador sea el actual presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Al PAN, sin embargo, no planteó petición alguna. La idea del señor Aguilera Ortiz es que si el tricolor no postula al referido, entonces irán aliados con el PAN. “¿Quién aceptará la oferta?”. Por otra parte, el diputado Braulio Guerra afirmó que las alianzas políticas no son sólo para ganar comicios, sino para integrar al ejercicio gubernamental a otras corrientes políticas de menor peso electoral que, por sí solas no lo lograrían. Cuando el PRI se alió con el PVEM y PANAL, para terminar con 15 años de administraciones blanquiazules en la capital estatal, afirmó que era momento que el PRI integre a otras cofradías al ejercicio del poder. Parece loable la actitud aun cuando los acuerdos de alianza deben ser con quienes tengan coincidencia ideológica, pues de lo contrario habría conflictos en la práctica de los gobiernos. Quizá por eso es que el PRD, pocas posibilidades tiene de aliarse con alguna otra formación partidista. El dirigente local, Carlos Lázaro, no tiene coincidencia con el PAN, pero tampoco con el PRI. Con MORENA y Movimiento Ciudadano, pudiera ser que sí haya planteamientos en común, pero a los seguidores de Andrés Manuel López Obrador no interesa que gane la izquierda; interesa su registro y por eso, no harán alianza alguna. Movimiento Ciudadano, mira hacia el PRI o el PAN, no hacia la izquierda con el fin de garantizar posiciones de poder. “Este asunto de los encuentros y desencuentros electorales está resuelto desde ahora”. En otro tema, acerca del audio que difundió Federico Arreola, en el que se escucha una charla 
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entre el caedereytense Miguel Martínez Peñaloza y el potencial candidato al gobierno de Veracruz, Miguel Ángel Yunes, se asegura que es claro que hablan de dinero. Al respecto, Martínez Peñaloza afirma que nadie en su sano juicio podría llevar en un avión comercial esas cantidades de dinero. No se cree que los blanquiazules sean unos santos, pero tampoco que Federico Arreola tenga los elementos suficientes para acusar. Es un asunto de “palabra contra palabra” y así no debería funcionar la política. Por eso es que la reflexión es si así será el inminente proceso electoral en Querétaro. En otro orden de ideas, sobre quienes compiten por obtener un sitio en el órgano electoral local que ayudará a organizar los comicios venideros al INE, las cosas no están tan claras.  Los 171 aspirantes en la entidad fueron sometidos a un examen de conocimientos, pero el problema es que ninguno de los examinados conocerá su calificación hasta el 15 de agosto.  Levanta sospecha la integración del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, órgano federal que adquirió su autonomía, además de personalidad jurídica y patrimonio propios.  Entre las interrogantes, también encontramos que a todos los concursantes les hicieron firmar una carta en la que aseguraban no pertenecer a partido político alguno, sin embargo, varios aspirantes están ligados a una u otra cofradía, al grado de que uno de ellos, Claudio Sinecio, optó por renunciar a la competencia, dado que es funcionario en la administración del alcalde Antonio Zapata, militante del PAN. (a.m. 1-A) 
 
EDITORIAL  “INMIGRACIÓN” Las cifras que proporciona la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios en Querétaro, son una lacerante realidad: 90% de las viviendas que se venden mensualmente en la entidad, son adquiridas por compradores foráneos. Quienes están llegando a Querétaro tienen enormes ventajas, la seguridad, belleza del lugar, el clima, el acceso a la educación, a la salud y a la cultura, entre otras. La tarea que se deduce, es coadyuvar con el queretano que sigue sin comprar una casa, que las condiciones del INFONAVIT no le son propicias y que requiera créditos blandos y un programa agresivo, para no depauperar a las familias. Desde luego que se ha hecho mucho con dar certeza jurídica a la tierra, pero falta también mucho por hacer. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “LLUVIAS” Decir que nos ganaron las lluvias puede prestarse a varias interpretaciones, inclusive jocosas, pero es cierto, las lluvias nos han ganado una y otra vez, año con año, temporada tras temporada. No es un hecho sólo imputable a los gobiernos municipales o al estatal, es multifactorial, toda vez que más allá de la intensidad y duración de la precipitación, se suman el abandono en algunos drenes, el desperdicio dejado en las calles, la falta de infraestructura y más. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “DESDE LOS BALCONES” Por Sabino Medina  Considera que lo peor que le puede suceder a Francisco Domínguez Servién, cuando regresa a Querétaro, es que hasta en las cantinas y restaurantes a donde suele concurrir no lo dejan en paz, y lo incomodan con incidentes del tipo que le ocurriera en “La Laborcilla”.  No hay derecho para que algún malqueriente ocioso le suelte un plomazo a la camioneta. ¿De qué sirven los guaruras? que sólo le aciertan a escuchar al balazo y luego no aciertan a saber el rumbo “por donde ladran los perros”.  Lo que debe hacer el Senador es pasarle el itinerario del recorrido que vaya a hacer o hace por algunos restaurantes y cantinas citadinas, avisándole a la Policía Ministerial del Estado de Querétaro. (Plaza de Armas 1-A) 
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COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Comenta que el día 13 es crucial para su vida de Roberto Loyola, porque abre una nueva etapa de emprendimiento. Coco Ontiveros felicita a su hija Cynthia Jiménez y a Mario García Feregrino, quienes suman un aniversario más de vida matrimonial.  (Noticias 5-E) 
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